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我的济南梦

2015济南两会

小产权房

私下买卖可否

读者郭女士：北外环金容花
园(春园)小区，属于小产权房，建
于2004年左右，不少住户私下交
易，到居委会变更合同，收取手
续费即可。建议政府具体问题具
体分析，政策灵活实施，至于小
产权房能否转正，应抓紧出台规
定，防止破坏房地产经济秩序。

高架桥周边

安装隔音设备

读者李先生：燕山立交桥及
二环东路24小时车流不息，噪音
对周边居民影响很大，居民常年
不能开窗，无法正常生活。建议
对居民居住较为集中的区域采
取隔音措施，安装隔音护栏板，
尽可能降低噪音对居民的影响。

道路指示线

根据车流设置

网友“涂小姐”：成丰桥以北
至长途汽车站南区(北园高架路)

这一段路是否可调整交通指示
线，该路段比较拥堵，主要原因
是右转车道只有一条，而大部分
车是右转上高架路，应考虑在道
路中间增设一条右转车道，这样
能大大缓解交通拥堵现象。

这一刻的想法……
摇一摇

剪剪子子包包袱袱锤锤
城城轨轨要要进进““城城””？？

@齐鲁晚报：两会期间，有人大代表提出，济南即
将开建城市轨道交通R1线，盼了多年的轻轨梦终于要
实现了。虽然便利了城郊来往，但中心城区，尤其是泉
城广场等繁华路段的交通难题更亟待破解，济南轨道
交通能否进入市中心？您怎么看？

山东省地矿局总工程师
徐君祥

判断地铁是否影响含
水层，首先要了解济南市
区的地层结构和水文地质
特征。只要岩溶水与孔隙
水、裂隙水水力联系不明
显，地铁通过土层和火成
岩时，就不会破坏泉脉。

根据有效隔水层的厚
度、岩溶水的水位埋深等因
素，济南核心区主要交通干
线的轨道交通适宜性划分了
三个等级路段：适宜路段、较
适宜路段及不适宜路段。

以泺源大街一线为
例，位于四大泉群以南，如
果在这一带修建地铁，可
能直接破坏石灰岩含水
层，影响泉水的正常喷涌。
因此，泺源大街一线不适
宜地铁建设。

@蒙面才不是超人：支持城轨进市区，上班购物都方便
了，何乐不为？

@致我们吃不够的青春：一天到晚真是堵够了。这么强
有力的举措居然不先在市区投入使用，决策者怎么想的？

@时光遗忘的沙漏：害怕破坏泉脉可以走地上轨道啊。
@远在远方的狐狸：相比人烟稀少地区的锦上添花，城

市集聚区居民更需雪中送炭，应该优先考虑他们。
@Dogiee咯：城铁规划不应放弃人口高度密集的区域

和经济商圈。如果开通城轨会带动市区商圈的发展。
@你要勇敢一点点cc：人家中科院的院士都说了，科学

地修建城轨不会破坏泉脉，也不知道那些修城轨的人成天
都怕些什么。

@泉水居士：不支持。万一动了泉脉怎么办？
@hony泡泡：如果跑地上，路面这么堵，速度能跑起来

吗？
@W热西瓜：这个问题都纠结多少年了，也没纠结出来

个结果，估计还会这么一直纠结下去吧。
@花香满径：万一泉脉断了，济南的城市知名度就更低

了，风险太大。
@飞翔的彩虹：为了泉水，市区还是别修了吧，现在公

交也挺方便的，大家多乘坐公交出行多好。
@麦兜妈妈：既然地下不能修，地上路面本来就堵，还

是别建了，更添堵。

我建议露天烧烤全部退路入
室。统一在一个地点，做统一管
理，如果你喜欢吃，可以到某一个
地方去，这些烧烤摊位既不影响
营业，也不影响当地居民或行人
的交通和生活。

前些年，会务组会在委员房
间摆放水果。为落实中央八项规
定精神，如今的大会更多呈现节
俭清新之风。如今，委员房间内，
设施简单实用，既没有了水果，也
不摆鲜花了，每个房间只提供一
套洗漱用品，吃的是自助餐。如
今，委员业余时间也没有任何娱
乐活动了。

目前，个别基层法院还存在
“民告官”立案难的现象，立案审
查时间较长，对个别不予立案的
案件，不及时下达裁定书并告知
不立案的理由，形成久拖不立的
状况，从而影响了当事人合法权
益的维护。应及时改变工作作风，
使行政诉讼的立案更加透明、简
洁、快捷和便利，让广大人民群众
的行政诉讼权得到充分的保障和
实现。

济南市政协委员

刘沂珍

齐鲁晚报记者

刘雅菲

济南市人大代表

傅强

微观察

避开敏感区

即可

人多的地方，更需雪中送炭

地下破坏泉，地上更添堵
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